



パパ育休 職場の風土に

男性の子育てや働き方改革を進め、「出生時育児休業（産後・パパ育休）」制度の普及を目指す「ファザーリング全国フォーラム㏌北海道」が札幌市内で開かれた。3児の父で育休を3回取得した、東京のソフトウエア会社「サイボウズ」社長の青野慶久さん（51）による基調講演などが行われ、参加者は子育ての楽しさや多様な働き方への理解を深めた。

道と実行委が主催し11月25、26の両日、会場とオンラインで開いた。2日間で延べ200人が参加した。

初日に基調講演した青野さんは「10人100通りの働き方で『男性の家庭進出を』」と題し、サイボウズ社内で進めてきた働き方改革や自身の育休について語った。従業員は約千人で、うち女性は45%を占める。直近10年間の離職率は5%弱だが、働き方を見直す前の2005年は28%だったという。

「4人に1人は1年後にいなくなる」（青野さん）状況で、欠員補充のための採用や社員育成にかかるコストで経営が圧迫され、働き方の見直しに踏み切った。

離職希望者への聞き取りから「長時間労働が嫌」「実家の近くで働きたい」など「理由が一律でないことに気づいた」。

札幌でフォーラム「個人戦からチーム戦に」

男性の子育てや働き方改革を進め、「出生時育児休業（産後・パパ育休）」制度の普及を目指す「ファザーリング全国フォーラム㏌北海道」が札幌市内で開かれた。3児の父で育休を3回取得した、東京のソフトウエア会社「サイボウズ」社長の青野慶久さん（51）による基調講演などが行われ、参加者は子育ての楽しさや多様な働き方への理解を深めた。

（田口谷優子）

社員の要望に個別に対応する人事制度に変え、今は、働く時間や場所を選べたり、子連れで出勤したり、最大6年の育休を取得できたりなど、多様な選択肢を用意する。青野さんは「働きやすい職場に社員が満足していたから、会社がピッチの時も、逃げずに（乗り切る）アイデアを出してくれる」と語った。

自身は育休を10年と11年に取り、15年には半年間、時短勤務をしたと説明。離乳食を食べさせるのに30分かかるなど育儿の大変さを知ったという。「育児は『人類最大の仕事』で、未来の働き手、消費者をつくることでもあると気づいた」と振り返る。

出生時育児休業（産後・パパ育休） 主に男性労働者が対象で、10月に始まった。従来の育休とは別に、産後8週間以内に、最大4週間（28日間）の育児休業を2回まで分割して取れる。申請は2週間前まで。労使協定を締結している場合には、休業中の就業も可能だ。父親の育休取得促進を柱とした改正育児・介護休業法は4月から段階的に施行され、事業主には雇用環境整備などが義務化されている。

育てをしやすい職場にするためには「制度を作るだけではなく、互いに情報を共有し、子育てを優先する風土をつくることが大切」と結んだ。

「サイボウズ」社長・青野さん講演



年 組 名前

道新で ワークシート

- ①労働時間を短縮し、育児や介護のための休暇を充実させることで、性別や年齢に関わりなく、仕事と個人の生活を両立することを何というか書きなさい。
- ②出生時育児休業についてどのような制度か書きなさい。
- ③新聞の記事を参考にして、自分は将来どのように働きたいか書きなさい。